



**FRUITS DE MAI
POUR LES JEUNES**

VOIR NOTRE
REPORTAGE
PAGES 4-5-6-7

Dans la VO du 2 octobre 1968, la CGT fait le bilan des acquis de Mai pour les jeunes salariés.



Le 27 mai, lundi de Pentecôte à Quimperlé, le défilé des fêtes de Toulfoën a laissé place à une manifestation. Quelque 1 000 tracteurs venus de la région encadrent 5 000 manifestants. Place Saint Michel, juchés sur une remorque de tracteur, les responsables syndicaux et le maire prennent la parole (photo ci-dessus).

La gauche en panne d'unité

Commencée le 25, la conférence de Grenelle se termine le 27 mai par un « constat de Grenelle ». Au regard du nombre de revendications non satisfaites, la CGT, qui a refusé le terme « accords », appelle à poursuivre les négociations dans les branches et les entreprises. Le 29, de Gaulle disparaît. La CFDT croyant le pouvoir vacant, fait appel au socialiste Mendès-France. Pendant ce temps, les actions continuent. Dans le Finistère, le nombre de grévistes est au plus haut et les étudiants toujours aussi mobilisés. A partir du 3 juin, la reprise s'amorce en fonction des négociations locales ou de

branche. Le 30 mai, de Gaulle -qui était allé rencontrer l'armée à Baden-Baden- fait une conférence de presse : « Je ne partirai pas... je dissous l'Assemblée Nationale », suit un couplet violemment anticommuniste et la menace du recours à la force. Aussitôt une manifestation massive, remarquablement préparée, sillonne les Champs Elysées aux cris de « Vive de Gaulle ».

A Brest, le Comité de Défense de la République, nouvellement créé, organise, le 1^{er} juin, une manifestation de plus de 10 000 personnes, souvent

âgées agitant des drapeaux tricolores. Aux élections législatives des 23 et 30 juin, la peur du chaos et l'absence de rassemblement politique à gauche malgré les efforts de la CGT et du PCF, permettent à la droite de remporter un grand succès dans le pays et le département. Avec plus de 5 000 adhésions et plus de 40 nouveaux syndicats dans le Finistère, la CGT sort la tête haute, plus puissante et plus jeune que jamais.



La délégation CGT à Grenelle était conduite par Georges Séguy. De gauche à droite : Pompidou, Chirac, Séguy.



Lors d'une interruption de séance, Georges Séguy rend compte à la presse de l'évolution des négociations. À droite Benoit Frachon.



En mai-juin 68, affiches et dessins humoristiques et politiques recouvrent les murs. Ci-dessus s'exprime la volonté de voir partir de Gaulle. Il faudra attendre le référendum de 1969 pour que ce désir devienne réalité.

UNION DEPARTEMENTALE DES SYNDICATS C.G.T.
DU FINISTÈRE
Maison du Peuple, 5, Place de l'Harteloire - Brest

Brest, le 24 Juin 1968

À tous les Membres de la C.A.

Cher Camarade,

Nous avons comptabilisé officiellement 5 023 adhésions à la date du 20 Juin 1968, ainsi que la création de 42 nouvelles bases organisées.

Toutefois, nous manquons d'informations sur le recrutement dans le secteur qui s'est effectué dans la période qui vient de s'écouler, recrutement que chaque membre de la C.A. doit contribuer à poursuivre.

Nous te demandons donc d'apporter ta contribution, d'une part pour nous fournir les renseignements sur le recrutement dans le secteur que tu occupes ainsi que ta participation à organiser rapidement les travailleurs qui ont adhéré, et notamment de faire procéder à l'élaboration des données du personnel.

Peu de faire ce travail, nous risquons de perdre le bénéfice de ces adhésions.

Fais-nous savoir :

- 1) Le nombre d'adhésions (détallées) faites dans votre secteur local ;
- 2) Le nombre (détallé) des élections de délégués ;
- 3) Les résultats obtenus par la grève.

Dans l'attente, reçois, cher Camarade, nos fraternelles salutations.

Le Secrétaire Général,
P. FANUZY.

P.S. - Ci-joint questionnaire et enveloppe timbrée pour la réponse.

Par milliers, des travailleurs adhèrent à la CGT. De nombreux syndicats sont créés dans des entreprises jusqu'alors inorganisées, que la CGT a accompagnées dans la lutte et les négociations.

AGISSEZ

FRANÇAISES,
FRANÇAIS,

- LA PARALYSIE DE LA VIE ÉCONOMIQUE CONDUIRAIT AU CHOMAGE ET À LA MISÈRE.
- DANS LES USINES, LES ATELIERS, LES BUREAUX, LES FACULTÉS, OPPOSEZ-VOUS RÉSOLUMENT AUX FAUTEURS DE DÉSORDRE.
- PRÉSERVEZ LA LIBERTÉ D'EXPRESSION, DE TRAVAIL, CONTRE UNE MINORITÉ VIOLENTE.
- LE GOUVERNEMENT DE LA RÉPUBLIQUE DÉFENDRA L'ORDRE, LES LIBERTÉS, CONTRE L'ANARCHIE.
- GROUPEZ AUTOUR DE VOUS LES SYMPATHISANTS ET LES INDÉCIS.

LA MAJORITÉ DES FRANÇAIS EST AVEC VOUS !

COMITÉS POUR LA DÉFENSE DE LA RÉPUBLIQUE

M.P. DE CHELUS - A. DORCEN

La droite réagit. L'inquiétude voire l'hostilité prend corps. Une partie de la population craint le désordre, la pénurie et plus encore la violence et l'aventure. La droite joue sur ces sentiments pour mobiliser.



Les avancées ayant été jugées suffisantes par l'Assemblée générale, les cheminots du réseau breton (privé) reprennent le travail en même temps que ceux de la SNCF. Le Télégramme du 7 juin 1968



Printemps 2018 : à nouveau colère, luttes et volonté d'un monde meilleur.

